

Teléfono núm. 25.

Dirección, Administración y Talleres: Polo de Medina, 2.

Precio de suscripción: 2 pesetas

Ya tenemos alcalde

Se esperaba ayer con ansiedad la llegada del diputado a Cortes por Murcia don José María Guzmán, porque se suponía que este era el portador de la R. O. nombrando alcalde de Murcia.

Y así fué en efecto; al poco de llegar cunó la noticia de que había traído la credencial a favor de don Tomás Palazón, quedando con esto resuelto definitivamente el pleito que tanto ha interesado a la opinión y solucionando un problema que por las dilaciones parecía haberse hecho insoluble.

Ya en nuestro anterior artículo, al dejar fijada la actitud del partido cervista, frente a sus adversarios, insinuábamos que el nombramiento recaería en el señor Palazón, por haber dado esta impresión el señor gobernador el día de su regreso de Madrid; pero como en estas cosas políticas nunca se pueden aventurar juicios, y como además han sido tantas las fluctuaciones y tan encontradas las versiones puestas en circulación, por el natural temor de alguna sorpresa, no quisimos hacer la afirmación en concreto.

Hoy ya no cabe duda alguna, ni existe motivo para guardar secreto y de ahí que cumplamos muy gustosos el deber de informar a nuestros lectores, deseando al nuevo alcalde el

mayor acierto en sus gestiones.

Del señor Palazón no puede decirse que se trata de una improvisación para alcalde, puesto que ya pasó por este cargo y la imparcialidad y nuestra sinceridad política, nos obligan, al tratándose de un adversario, a reconocer que hizo una labor honrosa.

Entonces lo reconocimos y lo proclamamos y hoy, nos es grato recordar aquellos juicios.

Con ello habremos demostrado, una vez más, que procuramos alejarnos de toda pasión política y que si en alguna ocasión hemos tratado con dureza a algunos adversarios, siempre dentro de la corrección y la cortesía, ha sido porque la realidad que está muy por encima de los afectos y de los apasionamientos a ellos nos obligó.

El señor Palazón recibió del señor Guzmán la credencial en el Gobierno civil teniendo después una larga conferencia con el gobernador los tres reunidos en el despacho de la primera autoridad de la provincial quedando acordada la toma de posesión para el día 31 del corriente.

Reciba el nuevo alcalde nuestra felicitación sincera y la expresión de nuestro deseo de que le acompañe el mayor acierto en su nueva gestión.

Llegada de la Colonia Escolar

Enthusiasta recibimiento

Anoche regresó de Sierra Espuña donde ha permanecido un mes, la Colonia Escolar Murciana, compuesta por 41 niñas y niños de las escuelas municipales.

Desde Alcantarilla vinieron en varios coches tranvías, apeándose alumnos y profesores en el Rolo, donde eran esperados por la banda de música de la Misericordia, la Comisión de Colonias, muchos maestros y maestras, las familias de los pequeños escolares y numeroso público.

Los niños y niñas que forman la expedición vienen rebosantes de alegría y con salud perfecta, observándose en sus simpáticos rostros el provechoso resultado de la jornada en la hermosa Sierra de Espuña cuyas soberbias pinaculas han dado fuerzas y energías a sus delicados cuerpos.

Al frente de la banda de música con la bandera en alto, llevada por una de las niñas, entraron los escolares en la población, disparando se muchas tracas.

Numeroso público se congregó en el Puente Viejo y la Glorieta, tributando a los escolares un recibimiento muy cariñoso.

Niñas y niños con sus profesores subieron al Ayuntamiento donde fueron recibidos por el alcalde don José Fayren y presidente de la comisión de instrucción pública don Antonio Aguilera.

En el salón de sesiones tomaron asiento los escolares con profesoras y profesores siendo obsequiados con helados por el alcalde, en nombre del Ayuntamiento.

Después los señores Fayren y Aguilera hablaron a los pequeños excursionistas en términos sencillos y sentidos haciéndoles ver el esfuerzo que para sus profesores suponía la estancia de ellos en Si-

erra Espuña ofreciéndoles los cariños y cuidados necesarios.

Tuvieron párrafos de una emoción intensa y terminaron sus breves discursos diciendo que confían en que en sus tiernos corazones sabrán guardar eterna gratitud para quienes se preocuparon de su bienestar y de su salud.

Los señores Fayren y Aguilera fueron muy aplaudidos.

Después niños y niñas fueron recogidos por sus familias, desarrollándose escenas muy tiernas.

Enviamos a los excursionistas nuestro mas afectuoso saludo de bienvenida deseando que la jornada en Sierra Espuña les sea muy beneficiosa.

Vaya nuestra felicitación más efusiva para el director de la Colonia don José Ayuso Patró y profesor doña Teresa Martínez, señoritas Amparo Iglesias y Dolores García y don Emilio Molina, que han prestado gran entusiasmo al frente de los escolares, rindiéndoles toda clase de atenciones y cariños.

Los viernes del Concejo

SESION DEL DIA 27

Preside el teniente alcalde señor Fayren y asisten los concejales señores Giner, Beltrán, Martínez Marco, Gallego, Aguilera, Navarro, Bautista, Sánchez Lacort, y Lorenco.

Acta, cuentas y boletines

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

También se aprueba la relación de cuentas y pagos de la semana. La corporación queda enterada de las disposiciones contenidas en los periódicos que a ella afectan.

Autorizaciones para obras

Las comisiones de Policía Urbana y Rural informan favorablemente las solicitudes de varios particulares para realizar obras. Conformes.

Hombres Buenos

Se procede al sorteo del Consejo de Hombres Buenos que han de actuar en el próximo mes de Agosto.

Quedan designados los señores que han de actuar.

Ruegos y preguntas

Bautista hace un ruego sobre obras en una casa de esta población y Lacorte hace otro, uno de ellos relativo al riego del paseo de Corvera.

Aguilera promete atender este ruego.

Aguilera expone que debe aumentarse el sueldo a los escribientes del Ayuntamiento.

Beltrán hace algunas observaciones sobre el particular y Navarro dice que este momento político no es el más a propósito para realizar la propuesta de Aguilera, la que apoyaría en otra ocasión.

Aguilera no tiene inconveniente en retirar su proposición.

No habiendo otros asuntos se levanta la sesión.

Sucesos en la provincia

CABEZO DE TORRES

Dos hombres que riñen

En el sitio conocido por Cabezo de Abajo han promovido riña José Ferrer García y Francisco Marroquí Buendía.

El primero presentaba una herida en la ceja izquierda y otras cuatro en el costado izquierdo.

La riña fué motivada por antiguos resentimientos de familia.

Marroquí cometido el delito se dio a la fuga habiéndose presentado en la Comisaría de Policía de esta capital.

LORCA

Una mujer herida

En la Diputación del Río ha sido detenido en casa de Miguel Gallego donde se encontraba oculto, el individuo Francisco Pallares Martínez el que se encontraba reclamado por el Juzgado por resultar autor de las heridas inferidas a Caridad Martínez.

Dicho individuo es licenciado de presidio donde cumplió doce años de condena por homicidio.

MOLINA

Detenidos por escándalo

La guardia civil ha detenido a los sujetos Esteban y José Fernández Gomariz por promover un fuerte escándalo en la vía pública. Han ingresado en la cárcel a la disposición del Juzgado municipal.

Sanatorio antituberculoso de España

En el segundo trimestre del año actual han llevado las obras un gran impulso. Se ha construido la curva de Levante del muro destinado a contener las tierras que coronan la extensa explanada del Sanatorio, dando una cubieación de 288,150 metros de mampostería ordinaria.

Han sido abiertos 835,152 metros cúbicos de zanjas para cimientos del ala de Levante que tienen regular profundidad para fundarlos sobre terreno firme. Se ha rellenado otra cantidad igual de simientos o sea el hueco de las expresadas zanjas. Y se han desmontado a la espalda del Sanatorio para poder emplazar las dependencias que van adosadas al mismo, 2,401,232 metros cúbicos, sirviendo las tierras recortadas para rellenar la explanada del Mediodía. Todas estas obras con el descuent-

te pactado como garantía de su buena ejecución, han importado pesetas 27.731,99.

La cuenta y situación del expresado trimestre, es como sigue:

Cuenta del 2.º trimestre
Ingresos.—Existencia en 31 de Marzo, Caja, 17.378 21 pesetas.

Banco de España, 27.509'94.

Título de la Deuda interior al cuatro por ciento, 404'50.

Mayo 16.—Donativo de don Francisco Vicente de la Cruz, Rector de Pradicos (Lorca), 50'00.

Total ingresos, 45.342'65 ptas.

PAGOS

Julio 2.—Al contratista don Ginés Cánovas por las obras realizadas según liquidación, 27.731'99 ptas'

Saldo a favor del Sanatorio, pesetas 17.610'66.

SITUACIÓN EN 30 DE JUNIO DE 1923

Activo.—Caja, 7.696'22.

Banco de España c/c, 9.509'94.

Ayuntamiento de Murcia, pesetas 50.000'00.

Gastos de construcción, pesetas 101.785'76.

Título Deuda Interior cuatro por ciento, 404'50.

Contratista Ginés Cánovas, s/c pesetas, 27.731'99.

Total, 197.128'41.

Pasivo.—Capital de la Asociación, 197.128'41 pesetas,

Las obras se han seguido y continuarán mientras no falten recursos.

En las cuentas del tercer trimestre se incluirán los ingresos y donativos por la becerrada del día de San Juan y otros importantes anunciados y que se confía cobrar en plazo breve. Dios se lo pague a cuantos nos ayudan. Sin ellos bien pronto tendrían que suspenderse las obras.

Murcia 26 de Junio de 1923.

El Tesorero, José Gascón.—V.º

B.º El Presidente, Isidoro de la Cierva.

Anuncio de matrícula

Escuela Normal de Maestros de Murcia

Durante todos los días laborables y horas de oficina del próximo mes de Agosto estará abierta la matrícula no oficial extraordinaria en este Centro, advirtiéndose a los señores alumnos que como bachilleres tuviesen hecha matrícula para la convocatoria de Junio, que tendrán que hacer otra para la convocatoria de Septiembre, si les quedaron asignaturas pendientes de aprobación y tratan de examinarse en Septiembre de las mismas, todo ello a tenor de lo dispuesto en la R. O. de 5 de Marzo de 1915.

Murcia 26 de Julio de 1923.—El Secretario accidental, José Ródenas.

Desgracia en Abanilla

Muerte casual de un hombre

En Abanilla ha ocurrido una sensible desgracia de la que ha resultado muerto un hombre.

José Lopez Asensio de 78 años marchó al monte con objeto de hacer una paca de leña para los usos domésticos.

De regreso de su faena y cuando iba cargado con la leña a la cabeza al intentar saltar un paso cayó al fondo de un precipicio con altura de unos diez metros, quedando muerto.

El Juzgado se personó en el lugar de la desgracia instruyendo las diligencias acostumbradas.

José Antonio Rodríguez Moreno, Perito Agrícola
SAN NICOLAS, 81.

Nuevo Comisario de Policía

Para sustituir al Comisario de Policía de esta capital don Vicente Cuadrupani, trasladado a Barcelona, ha sido nombrado por la Dirección General de Orden Público, el Comisario que presta sus servicios en Bilbao don José Ibarra Fernández.

Este se posesionará de su cargo a primeros del próximo mes.

Conflictos sociales

Los barberos de Cartagena

Se han reunido el gremio de obreros peluqueros acordando oficiar a sus respectivos patronos lo siguiente:

Sueldo de 50 pesetas semanales en establecimientos de primer orden y 40 en los demás.

Los aprendices 20 pesetas o lo que se convengan pero nunca menos de la cantidad fijada.

Suprimir las propinas y cumplimiento de los pactos referentes a la jornada del trabajo.

NOTICIAS

Gratitud

En nombre de la señora doña María Laorden y demás familia, viuda y madre de don Ricardo Martínez y la señora María Martínez víctimas de la catástrofe automovilista ocurrida en Almoradí recientemente, damos las mas expresivas gracias a sus amistades y cuantas personas se han interesado en el hondo dolor que les aflige.

Cumplimos tan triste encargo y reiteramos a la afligida señora y demás familia nuestro pésame más sentido.

Nuestro querido amigo el promotor de estos Tribunales don Juan Rivera también nos ruega expresarnos su reconocimiento a todos sus amigos y personas que se interesaron por el estado de su hija doña María Rivera de Bravo Vilasante, herida en la mencionada catástrofe. Con mucho gusto cumplimos el ruego y le enviamos nuestra enhorabuena por el restablecimiento de la enferma.

Maderas.

Vistadeste nuevo almacén de Gerardo Guijarro.—Gloria, 33.—Teléfono 460.—Murcia.

Viajeros

Han salido para sus posesiones de San Javier don Alfonso Soubrier y su distinguida familia.

—Para Coruña marchó don Gerónimo Torres, acompañado de su joven y bella esposa.

—Hemos saludado en esta a los diputados provinciales don Joaquín Carreño y don Martín Perea.

Representantes

Se desean para todos los pueblos de la provincia de Murcia, y corretores a comisión para la venta de la acreditada Maquina para escribir marca «Contine-tal» y muebles para oficinas tanto a plazos como al contado, «Bomba Bloch» motores Dinamos etc.

Veladas en la Glorieta

Esta noche y mañana amenizará el paseo con un escogido programa la banda de la Casa de Misericordia.

Al heroe de Sidi-Driss se le concede la Laureada

Por telégrafo De la t...

Madrid.—La «Gaceta» publica el Real Orden concediendo la Cruz Laureada al comandante de Infantería D. Juan Velazquez que murió gloriosamente al frente de la posición de Sidi-Driss, cuando el desastre.

Weyler ha sido nombrado Jefe de Estado Mayor

Por telégrafo de la t...

Esta mañana ha sido sancionado por el Monarca el nombramiento del general don Valeriano Weyler para la jefatura del Estado Mayor Central.

En Monteagudo

Inauguración de la casa Cuartel de la Guardia Civil

Terminadas las obras que, con tanto altruismo y sacrificio personal han sido llevadas a cabo por el noble hijo de este pueblo, Francisco Alarcon Romero con simpático aliazo de Pacorro sin olvidar que labrar siempre por el bienestar, prosperidad y engrandecimiento de este pueblo pobre pero laborioso y digno de mejor categoría por ser uno de los que constituyen la entrada de la Ciudad guilada por ese espíritu que da de animar todo un corazón de verdadero patriota, y para recordar la ola devastadora moderna de perniciosas doctrinas suvernas repetamos este espíritu noble al cametear los grandes dependientes en los tiempos actuales erigidos obras de esta consideración, que el pueblo de Monteagudo con un moderno cuartel construido según las disposiciones vigentes oficiales lo reconoce por los técnicos como uno de los mejores de su clase donde darán albergue en amplios y ventilados pabellones al noble cuerpo de la Guardia Civil que presta sus reconocidos servicios en los partidos de Esparagosa, de Brujas, Puente Tocinos y en Monteagudo.

La inauguración se hará el próximo domingo día 29 al teniente guente.

Por la mañana a las 8 será decidida en la iglesia Parroquial Bandera que ha sido plantada oficialmente bajo la dirección de digna Profesora de este Partido, doña Bárbara Biezo siendo más en el acto de la bendición la distinguida y angelical señorita Mercedes Castañer.

A continuación se dirá una presentación de armas durante el fuerza de este puesto, amenizada dicho acto la banda de música de la Misericordia. Los niños de las escuelas cantarán el himno a Bandera y a la Patria.

Por la tarde a las seis inauguración y bendición de la casa Cuartel, oficiando en este acto el Sr. I. S. Dr. D. Andrés Alvarez Carreros, Vicario general de este Partido de Cartagena tomando para las dignísimas autoridades de este pueblo como los invitados de honor y partidos convecinos con presencia de Excelentísimo excmo don Isidoro de la Cierva y Párfel y el teniente coronel de la guardia civil.

Corresponsal

Monteagudo 28 Julio 1923

Otra vez se agrava la cuestión de Marruecos. Hay que ocupar la bahía de Alhucemas.-Los moros de Tetuan se quejan del protectorado civil

Villanueva quiere reducir los gastos.-Otros ministros se oponen a la reducción de efectivos militares

Por telégrafo de la noche
Decretos de Hacienda y Gobernación

Madrid El Presidente del Consejo llevó a la firma del Rey varios decretos de Hacienda y Gobernación.

Los que visitan al Rey
Dijo que en Palacio había saludado al ex-presidente del Consejo Sánchez de Toca y al obispo de Ciudad Real.

Estos fueron a saludar al Rey.
El Monarca a Santander.-Despachará con Aizpuru

Anunció el Presidente que el Monarca marcha a las cuatro de la tarde a Santander.

Antes despachará con el ministro de la Guerra general Aizpuru que lleva a la firma regia entre otros de decretos la provisión de la vacante del general Hernando en el ministerio de la Guerra.

El Consejo de mañana Marruecos y la cuestión económica

Un periodista preguntó a Alhucemas si era exacto que el Consejo de mañana se dedicará a examinar la cuestión de Marruecos.

Contesto el Presidente que aun que no había llegado la «memoria» de Silveira se ocuparía del asunto.

Un periodista se replicó que se decía que la reunión se dedicaría preferentemente al problema económico.

Combinación de Gobernadores

Confirmó que en brev se haría una combinación de Gobernadores en la que entran var as provincias.

La Junta de Defensa Nacional

Queda suspendida
La decisión del presidente del

Consejo de suspender la Junta de Defensa nacional que debía presidir hoy el Monarca no iba obedecido solo a la ausencia de Maura, Sánchez Guerra y Romanones si no además a estar vacante la Jefatura del Estado Mayor central cuyo titular toma parte activa en las deliberaciones de la Junta.

También por otras causas no ha parecido oportuno la celebración de la anunciada reunión.

¿Se aplaza la deliberación sobre Marruecos?

El Rey con los tres presidentes habló ayer con ellos sobre este tema

Se dice que las mismas consideraciones que la prudencia aconseja ahora no poner sobre el tapete indiar al Gobierno la conveniencia de aplazar hasta pasado algún tiempo la discusión que sobre el problema de Marruecos se anuncia que se habría en el Consejo de mañana.

Esa reunión se dedicará por completo a las cuestiones económicas y aunque con ellas tiene una íntima conexión la política que se sigue en África, no se llegará a tratar a fondo este problema.

Sin embargo se sabe que en las conferencias que sostuvo el rey ayer con Alhucemas, Romanones y Alvarez y las conversaciones que entre sí tuvieron los tres presidentes apenas si se trató de otro tema que el de Marruecos.

Por ello ha despertado cierta curiosidad e interés conocer el motivo del aplazamiento del asunto en el Consejo de Ministros.

La cuestión económica

Villanueva dispuesto a aclarar el criterio del Gobierno.

Otro aspecto interesante de la si-

tuación presente nacida en la actitud del ministro de Hacienda Villanueva que está resuelto como se sabe a aclarar el criterio del Gobierno en la reducción de gastos.

Resulta que el sostenimiento del ejército, de la península y África representa una carga anual para el Tesoro de 742 292 889 pesetas, casi análoga al presupuesto del Estado que presentó Villaverde en el año 1900 a raíz del desastre colonial.

Los ministros divididos

El asunto será discutidísimo en el Consejo de Ministros pues hay ministros partidarios de que no se reduzcan por ahora los efectivos militares sin resolverse de modo definitivo el problema de Marruecos.

El protectorado civil

El disgusto de los moros
Informes de Tetuán hablan del disgusto de los moros notables por la forma de implantar el protectorado.

Se quejan de la lentitud con que se hace.

Solo nos ocupamos—dicen—en crear posiciones mientras nada se hace en el orden administrativo y comercial, y muchos menos en el agrícola, sanitario y educativo.

Este disgusto de los moros produce gran inquietud en las autoridades españolas, pues puede dar lugar a varios disgustos si aque los adoptan ciertas actitudes en contra de España.

La situación de Marruecos empeora

Por telégrafo de la noche
Noticias de carácter particular recibidas hoy siguen acusando gran inquietud.

El monarca firma una extensa combinación de altos mandos

Por telégrafo de la noche
El ministro de la Guerra ha sometido a la sanción regia una extensa combinación de altos mandos.

Nombrando director general de Carabineros, al teniente general don José Olaguer.

Idem jefe de Sección de Artillería del ministerio de la Guerra al general de Brigada don Alfredo Correas.

Ascendiendo a general de división por méritos de guerra a don José Sanjurjo, al que se le nombra jefe de la novena división de Zaragoza.

Promoviendo a general de brigada al coronel de Artillería don Carlos Pérez López.

Idem a coronel por méritos de campaña al teniente coronel de Infantería don Manuel González Carrasco.

Disponiendo cese en el cargo de capitán general de Canarias, don Francisco Rodríguez Sánchez.

Nombrando Gobernador militar de Málaga al general de brigada don Arturo Nerio.

Idem general de brigada de Artillería de la segunda división al brigadier don Joaquín Casaldueña, actual segundo jefe de Gobierno militar de Cartagena.

Idem jefe de Intendencia militar de Melilla al coronel don José Vives.

Idem de la primera comandancia militar de tropas del mismo Cuerpo al coronel don Fernando Pastora.

Confirmando el mando de la Subintendencia del vigésimo Cuerpo, según de ferreo de Benomérta, a don Vicente Morales.

Idem de la comandancia de León, Guadalajara y Salamanca respectivamente, a los tenientes coroneles D. Luis Martínez Benítez, D. Francisco Palome y don Rufo Martín.

Concediendo el pase a la segunda reserva con empleo de teniente general, por pasar la Cruz de San Fernando, al general de división don Joaquín Pacheco.

Concediendo el empleo de Brigadier en la segunda reserva al coronel de Estado Mayor retirado don José Herrero.

Idem brigadier honorario en situación de reserva al coronel de caballería retirado don Javier Mondos.

Concediendo el pase a la segunda reserva por edad al brigadier don Santiago Valderrama.

Concediendo varias cruces.

También han sido firmados varios decretos relativos a material y otro concediendo la libertad condicional al corrigiendo de la Penitenciaría de Mahón, Bernardo González Ríce.

que los restos de las matronas están mal dibujadas. Las vestiduras y el bance en que descansan la figura de la derecha son horrosos. Igualmente es defectuosa la orla del marco. El color del fondo es más claro que en los legítimos.

La asamblea del Magisterio

Por telégrafo de la noche
Esta mañana se ha celebrado la sesión inaugural de la asamblea del Magisterio.

Presidió el consejero de Instrucción Regerie Sanchez que pronunció un discurso, anunciando que en las esferas oficiales se acogían favorablemente aspiraciones de los maestros.

Esta tarde se celebró otra sesión en la que se comenzaron a discutir varios temas.

La situación en Barcelona

Por telégrafo de la noche
Una nueva huelga

Barcelona.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de aceites y aprestos de Tosal, por haber sido admitidos al trabajo algunos obreros afiliados al sindicato libre.

Se teme que este paro se extienda.

Un proceso por malversación contra un exalcalde

El juzgado ha terminado el sumario incoado por malversación de fondos municipales contra el exalcalde de Badalona, Pujol y el primer teniente alcalde.

Conferencia extractada

Por telégrafo de la noche
Política

Alhucemas invitó a almorzar al embajador de España en París. Trajeron acerca Conferencia Tanger.

—Rev recibió tarde Quifiones de León celebrando una extensa conferencia.

—A las tres de la tarde marchó rey en automovil a Santander.

—Comisión de responsabilidades celebró reunión esta tarde. Informaron los periodistas Cerrochano y Armande Guerra.

Mañana celebrará sesión doble. —El ministro de Gracia y Justicia, López Muñoz dijo a los periodistas que al Consejo de mañana llevará un decreto fijando las regiones donde se ha de poner en vigor la nueva ley sobre tenencia de armas.

También dijo que la Asociación de destinos le había entregado un proyecto de reforma del actual decreto señalando que se extienda a toda España, entendiéndose tribunales.

los especiales en lugar de actuar los jueces de primera instancia.

—El Presidente del Consejo, dijo que el Consejo de mañana será el primero de una serie de Consejos dedicados al examen de los problemas fundamentales por lo tanto no debe extrañar a nadie que las deliberaciones sean minuciosas.

Añadió que está seguro de que todos los acuerdos se adoptarán en perfecta armonía.

—Se ha dispuesto que los cursos en las academias militares no comiencen hasta el 15 de Septiembre.

—El Fiscal del Supremo ha en viajado al Juzgado de guardia el telegrama que dirigieron a Gobernación los empleados de Banca y Bolsa por contener conceptos injuriosos.

Sobre la importación del trigo argentino

Por telégrafo de la noche
Madrid. A pesar de que el Tribunal de Cuentas ha procedido contra los funcionarios que admitieron el cargamento de trigo argentino en malas condiciones, habiéndose abonado con cargo al Tesoro ochenta mil duros, se asegura que la casa Deeyfus restituirá dicha suma.

En Reus, un individuo rapta a una niña de nueve años

Por telégrafo de la noche
Barcelona.—En Reus un individuo penetró en una casa raptando a una niña de nueve años.

Después de recorrer varias calles acompañado de la niña, la abandonó temiendo ser detenido.

Cambó regresa a Barcelona

Por telégrafo de la noche
Ha regresado el exjefe de los regionalistas don Francisco Cambó.

A la estación acudieron muy pocos amigos a recibirlo.

Acercas de este recibimiento tan frío se han hecho muchos comentarios.

ULTIMA HORA

Por teléfono 3 mgda
Firma de Guerra

Nombrando capitán general de Canarias a don Alberto Borbón Castelli.

Capitán general de Aragón a don Carlos Palanca.

Idem segundo jefe del gobierno militar de Cartagena al brigadier don Carlos Pérez López Robredo.

Gorras para Baño
Los modelos más elegantes se venden en el BAZAR MURCIANO

Banco de Cartagena

El Consejo de Administración de este Banco, tiene el honor de avisar a los señores Accionistas que ha acordado en su última sesión la distribución de un dividendo activo de 10 pesetas por acción a cuenta de los beneficios del ejercicio corriente.

El pago de dicho dividendo se efectuará contra presentación del cupón número 43 y a partir del 1.º de Agosto próximo.

La comisión de responsabilidades

El coronel Riquelme dice que no ha sido citado

Por telégrafo de la tarde
El coronel Riquelme ha rogado esta mañana a los periodistas que no constar que no ha sido citado a declarar ante la comisión de responsabilidades.

Gomez Jordana informa
Esta mañana estuvo en el ministerio de la Guerra el general Gomez Jordana informando ante la Comisión de Responsabilidades.

Almodovar y los periodistas

Por telégrafo de la tarde
Sigue la tranquilidad
Madrid.—El ministro de la Gobernación Almodovar se limitó a decir a los periodistas que reinaba tranquilidad en las provincias segun comunicaban lo gobernadores civiles.

FIRMA DE MAGISTRATURA

En breve será firmado un decreto nombrando a Testor Subsecretario de Gracia y Justicia

Por telégrafo de la tarde
Azpeitia se despide de los periodistas

Madrid.—El ministro de Gracia y Justicia López Muñoz confirmó que en breve será firmado un decreto nombrando a don Carlos Testor, Subsecretario de Gracia y Justicia.

También se hará una firma de personal de la Magistratura; siendo enviado todo a Santander para la firma del Rey.

Añadió el ministro que no veraneará pues tiene que quedarse en Madrid para preparar el discurso de la apertura de los Tribunales.

El actual subsecretario de Gracia y Justicia Azpeitia se dispidió de los periodistas.

El domingo invitará a comer el ministro, al nuevo Subsecretario y a los directores generales.

Vida diplomática

Por telégrafo de la noche
Los que visitan al ministro de Estado

Madrid.—Estuvieron en el ministerio de Estado visitando a Alba el Nuncio de Su Santidad, el embajador de Alemania y el ministro de Portugal.

EN EL MINISTERIO DEL TRABAJO

Imposición de cruces a unos funcionarios laboriosos

Por telégrafo de la tarde
Madrid.—En el Ministerio del Trabajo se verificó esta mañana, presidiendo al Subsecretario la imposición de las Cruces de Isabel la Católica a los funcionarios García Monge y Martínez, que en reciente Junta de Jefes fueron propuestos para esa recompensa.

El Subsecretario pronunció un discurso enalteciendo la laboriosidad de los funcionarios premiados.

BANCO CENTRAL

SUCURSAL DE MURCIA
Cierre de Bolsa del día 27

Interior 4 por 100	71'10
Exterior 4 por 100	86'00
Amortizable 4 por 100	88'75
Id. 5 por 100	96'20
Obligaciones del Tesoro	101'40
Acciones	
Banco de España	570'00
Id. Central	000'00
Tabacos	000'00
Ferrocarriles	
Madrid, Zaragoza, Alicante	339'00
Norte de España	340'00
Andaluzes	90'00

Cambios

Frances Franceses	41'80
Id. Suizos	126'00
Id. Belgas	84'50
Libras	32'17
Dollars	7'01
Dollars	31'00
Marcos	0'00
Coronas Austríacas	0'00

Otra falsificación

Los billetes de cien pesetas

Días pasados dábamos cuenta de la libre circulación de ciertos billetes de 25 pesetas absolutamente ilegítimos. Pero en el mundo fiducia-rio hay más por desgracia.

Ahora se ha descubierto que la emisión de billetes de 100 pesetas de 30 de Junio de 1906 también ha sido ampliada clandestinamente. Damos traslado al público de este hallazgo, para que viva sobre aviso y no se deje sorprender, con daño de sus intereses.

Segun se dice por los peritos, los billetes falsificados se distinguen de los legítimos en que los ángulos superiores del anverso tienen las cifras de color mas tenues. Otra de las imperfecciones consiste en

IMPRESIONES DE ESPAÑA

LA COLONIA ESCOLAR HA CUMPLIDO SU MISION

R cordarán nuestros lectores que hace unos días publicamos unas notas detallando la estancia de la colonia escolar en España y península de manifiesto la entusiasta acogida que ha tenido por parte de todas las personalidades que han honrado con su presencia aquellos pintorescos lugares.

Per tratarse de un rango generoso, debe consignar que don Manuel Hernando, prestigioso Capitán de Intendencia que vivió entre nosotros algún tiempo y hoy reside en Valencia, tambien nos ha honrado con su visita y por mediación de sus encantadores hijos Ignacio y Manolito, hizo entrega de cincuenta pesetas a los pequeños colonos.

Tambien indicaba en mi artículo anterior, que don Enrique Meseguer nos ha colmado de atenciones, debiendo agregar que no conforme con esto ha hecho un donativo en metálico a la colonia.

Una vez mas nos ha honrado con su presencia visitando nuestro domicilio escolar el incansable protector de la niñez don Isidoro de la Olvera, a quien con toda propiedad llamaba hace unos días un querido compañero, el verdadero padre de las colonias, trayéndole a los niños pasteles y dulces, como si no fuera bastante cuanto hace por esta benéfica obra, complementaria de la Escuela, adquiera la extensión y grandezza que le correspon-

de en preparación a los inmensos beneficios que reporta al niño.

Cree haber cumplido con mi deber dando los nombres de cuantas personas han hecho donativos o han cooperado con su ayuda a la feliz desenvolvimiento de esta gran obra, repletiéndoles que el que todo le recompensará con creces sus santos hogares.

En mi anterior artículo detallaba aunque a la ligera la vida de la colonia durante la estancia de los exploradores en el campamento. En estos días tan sole tuvimos tiempo de corresponder a tantas deferencias como nos dispensaban, pues no había acto que se realizara sin nuestra presencia; atenciones que los maestros no olvidaremos jamás agradeciéndolas en nombre propio y en el de los niños, por los cuales y para los cuales son todos nuestros deseos todos nuestros entusiasmos y todas nuestras alegrías.

Marcharen los exploradores y con ellos la luz y la alegría de aquellos campamentos; pero nos queda la luz y la alegría que el di vino creando imprimiera sobre las encumbradas y pintorescas montañas de Sierra Espuña.

A partir de ese día la colonia ha intercalado con los juegos y excursiones instructivas ejercicios de inventiva sobre cualquier motivo que el maestro encuentra a cada paso entre sus discípulos.

Los niños y niñas han recibido menciones; lecciones de casas a quienes como la madre naturaleza nos preparaba a cada paso, y que de tanta utilidad y provecho pueden ser para el presente y para el porvenir si aspiran a tener el grado de perfección que por derecho propio les corresponde.

Como toda obra humana, ha llegado el fin de esta colonia y en el momento de escribir estas líneas empiezan los preparativos de marcha. Observando cuidadosamente a los niños he podido apreciar en sus semblante mezcla de alegría y tristeza; por que se acerca el momento de abrazar a los suyos y por que llega el instante de abandonar estos lugares donde tantos beneficios han recibido moral y materialmente, pues si con alimento sano y abundantes hemos atendidos a su parte física, no menos hemos cuidado sus almas purificándolas con sabios consejos e inculcándoles los más altos principios de la moral.

Gratos recuerdos en verdad nos llevamos todos de estos fantásticos parajes y solo anhelamos que las semillas lanzadas en nuestro campo escolar germinen y fructifiquen dándonos el fruto apetecido, que es el hombre culto, honrado trabajador, esto es, el hombre completo que el Dios de la creación sefara.

No puedo terminar este modesto escrito, fin de nuestra misión en España, sin hacer constar para satisfacción de los interesados y conocimiento de todos, que mis distinguidos compañeros de colonia y cultísimos maestros don Emilio Melina y las prestigiosas profesoras doña Teresa Martínez Costa, doña

Amparo Iglesias y doña Dolores García han desempeñado su cometido con entusiasmo indescriptible, llevando por lema el sacratísimo principio de la caridad, bandera Santa a cuya sombra se realizaron, se realizan y se acometerán las obras más gigantescas de la humanidad.

Yo el más modesto de todos mis compañeros y no pudiendo juzgarme a sí mismo, solo espero con la tranquilidad del hombre honrado, que cree haber cumplido con su deber ante la sociedad, la sanción justa y honrada de quienes por razón de su cargo les corresponde juzgar mis actos, y ante mi conciencia, el fallo seguro y justiciero del que todo le vé y todo le sabe.

José Ayuso Patró
(Director de la Colonia Escolar de España.)

25 Julio 1928.

Ceregluosa "ORTIZ,

EL REY DE LOS ALIMENTOS
1111 VEGETARIANOS 1111

Poderoso alimento para los enfermos de la GRIPE y convalecientes.

Es de mas alimento que la LECHE y la CARNE por su gran poder nutritivo.

De venta en todas las Farmacias.

AGENTE EN MURCIA
Miguel Prado

BIBLIOGRAFIA

ENERO DE 1928

La novela, el cuento, el teatro y el género de viajes están magníficamente representados en la «Colección Universal» de Calpe (serie de este mes).

Se publican las siguientes obras: El segundo tomo de «El Pirata», de Walter Scot, versión directa y escrupulosa.

La inmortal comedia de Moliere «Don Juan o El convidado de Piedra», una de las más famosas interpretaciones que la figura de don Juan ha alcanzado en la literatura universal.

El tomo quinto de los seberbios «Cuentos» de Hoffman, y

El tomo tercero y último de la monástica narración del «Viaje a Italia», del Presidente de Brasil.

Precios del mercado

DIA 27 DE JULIO
LONJA

De los 50 kilos
Patatas, 5'00.
Tomates, 4'00.
Pimientos 17'50.
Bajocas, 10'00.
Idem, sin hebra, 25'00.
Melones, 9'00.
Peras, 35'00.
Manzanas, 12'50.
Ciruelas, 12'50.
Melocotones, 25'00.
Sandías, 10'00.
Limones, 6'00.
Pepinos, 0'35.
Calabazas totaneras, 6'00.

AUTOMOVILES

HUDSON Super six **ESSEX** Motors
ACCESORIOS

Juan García Gonzalez

CONCESIONARIO

Zambrana 3

MURCIA

Teléfono 235

CAMIONES DODGE BROTHERS

Disponemos para entrega inmediata chasis de uno y medio tonelada.

Estos camiones están fabricados especialmente para las grandes líneas de viajeros, y para el transporte de mercancías.

SUCESORES DE RAMON SERVET

Villaleal 2 y 4.—MURCIA

Cebella, 1'00.
Berongenas, 0'70.
Chiribias, 10'00.

PESCADERIA

Merluza, 5.
Pescadilla, 2.
Derada 2'50.
Magros, 2'00.
Mujel, 3'00.
Escate, 2.
Gallina, 4.
Jibias, 4.

A las once, por intención particular.

A las once y media, en sufragio de los difuntos de los señores Sorevet.

A las doce, por la Cofradía de Santísimo y Animas.

VELA Y ALUMBRADO

Día 28.—En la Merced.
Las misas Estación por doña Concepción Carvajal de Echeverría.

REGISTRO CIVIL

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

Juzgado de San Juan
Nacimientos, 3; matrimonios, 2; defunciones, 2.

Juzgado de la Catedral
Nacimientos, 1; Defunciones, 3; Matrimonios, 0

Boletín Religioso

Julio 1928
SABADO XXVIII
San Victor, San Nazario y San Celso.

CULTOS

Horario de Misas de hora fija los domingos y días festivos, en la Iglesia de San Bartolomé.

A las siete, por la Asociación Josefina y los demás días a las ocho.

A las ocho Misa parroquial.

A las nueve, Misa conventual.

A las diez, por la fundación Berja y los demás días a las ocho y media.

NADA
MÁS HIGIÉNICO PARA LOS PIES DELICADOS QUE UN BAÑO DE **PEDISAN**



DE VENTA EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

50 céntimos paquete para DOS BANOS

ACADEMIA ROLDAN
MATEMATICAS.—CONTABILIDAD.—IDIOMAS BALSAS, 12.

Preparación para BACHILLER, PERITO MERCANTIL, ADUANAS HACIENDA, PRISIONES.

El día 15 de Julio empieza la preparación por profesorado muy competente para las próximas oposiciones a 170 plazas de

Maestros y Maestras nacionales

Consultas al señor Director de nueve a doce.

LOSA DE FUEGO

Especialidad para hornillos

Completamente refractaria al fuego—Calidades primera y segunda

Grandes existencias

BRUGAROLAS Y COMPAÑIA

Sociedad 10 MURCIA Teléfono, 163.

Sección técnica a cargo del Ingeniero de Caminos don JOSSE BRUGAROLAS.

Oficinas y Talleres: Paseo de Reales 62 Apartado, 469. Teléfono-248 J. Madrid.

aplicadas a las mercancías idénticas o similares, originarias de procedencia de cualquier otro país.

Relaciones comerciales entre Islandia y España

Por la Cancillería del Ministerio de Estado, se ha publicado en la «Gaceta» la declaración convenida entre Islandia y España para asegurar y desarrollar las relaciones comerciales entre los dos países.

En virtud de este Convenio, y con las pequeñas salvedades que se estipulan, España e Islandia se obligan a concederse recíprocamente, en todo lo que respecta a su comercio, su navegación y cualquier otra industria, así como lo que se relaciona con las tasas, derechos (a excepción de los de Aduanas) y cualesquiera otras contribuciones, un trato tan favorable como el concedido o que pueda ser concedido a la nación más favorecida.

Las mercancías originales y procedentes de España serán admitidas a su importación en Islandia con el beneficio de las tasas más reducidas que se apliquen o que sean

Las mercancías originarias y procedentes de Islandia, serán admitidas a su importación en España con el beneficio de la segunda columna de la tarifa española en todo tiempo en vigor.

Juegos de Sport DE SALON Y JARDIN
Coches para niños
Bazar Murciano.

Academia de Comercio dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUCH
Cálculo Mercantil. Teoría y Práctica. Libros per Partida Doble e Idioma francés.
JABONERIAS, 12.

Higiene práctica
LAS MOSCAS.—Los polvos de pelitre contra los mosquitos, moscas, chinches y en general para todos los insectos dañinos, se venden en botellitas en el «Bazar Murciano».

YA HAN LLEGADO al Bazar Murciano las Naranjas Mandarinas.

Imp. de EL TIEMPO

dujo la persona que retiró de la biblioteca la copa acusadora, es decir, el mismo asesino, o un cómplice suyo no menos culpable.»

CAPITULO XXXV

El caso del mayordomo

erimen, sino por la contrariedad que había sufrido y los insultos que había tenido que soportar durante su entrevista con lord Luxmere en la biblioteca. Obligación nuestra es determinar quien entró o salió de la biblioteca cuando Mr. Wingrove no fué visto por nadie más que por él, y que aún en esta fase final de la indagación permaneció completamente inexplicable.

Si ese ruido no fué una ilusión de la mente de Mr. Wingrove, no cabe duda de que le pre-

Al pronunciar el juez la palabra «cómplice» se notó cierta conexión en la sala.

El juez esperó unos momentos como si meditase qué punto había de tocar.

—Cree—dijo—que ya habréis determinado en vuestra conciencia la extensión que en este caso puede alcanzar la culpabilidad de Mr. Wingrove. No podemos menos de reconocer que las circunstancias hablan gravemente en contra suya. Pero, si a pesar de este hecho,

decidís dar crédito a su declaración, debéis sopesar con gran cuidado los diversos extremos de esa declaración. Os llamo la atención principalmente sobre la afirmación de Mr. Wingrove, según la cual, al salir de la casa y pasar por la avenida estrecha del parque oyó pasos ligeros detrás de él y al volver la cabeza vió desaparecer la figura de un hombre entre los árboles. De ese punto me ocuparé luego. Mientras tanto desearé haceros notar que en mi opinión ha habido perjurio y perjurio muy grave en el curso de esta indagación y puede apuntar la posibilidad de que si bien Mr. Wingrove no parece haber tenido ninguna razón premeditada para cometer el crimen y aunque dispuso de muy poco tiempo (y hasta cree que no tuvo ocasión) de andar con los frascos del medicamento, hay sin embargo la posibilidad—no quiere usar una palabra más dura—la posibilidad de que fuese cómplice suyo Lord Luxmere.

Ni una sola persona de las que contempla-

ban a los nevíes dejó de sentir rebelarse su corazón solo ante la indicación de semejante asociación criminal. Seguramente nunca había pasado por la mente de los que la concebían, la idea de la culpabilidad de aquella pura y dulce joven cuya belleza y cuyo agrado tenían algo de celestiales. Y Pable—Pable, con su porte varonil, con su rostro atezado y serriente en el que brillaban sus ojos azules rebosantes de la intrepidez y decisión que no retrocede ante nada como no sea la deshonra—¿era capaz de asesinar? La mente rechazaba semejante pensamiento.

—Pasemos ahora a otra de las personas complicadas—continuó el juez con voz aclarada por la ingestión de un vaso de agua.—Hablemos del mayordomo Eduardo Bell.

El hombrecillo aludido, con sus ojos entornados y su cutis de manzana, se agitó inquieto al oír pronunciar su nombre y encuchó con ansiedad.

—Empecemos con el tocante al arnésico.

